



Groupe Ecologie et Solidarités du Département de la Gironde
Communiqué de presse

**Une motion pour sortir des énergies fossiles
et tenir le cap de la transition écologique et sociale.**

Le Groupe Écologie et Solidarités du Département de la Gironde a fait voter une motion pour sortir des énergies fossiles et tenir le cap de la transition écologique et sociale lors du conseil départemental du 12 décembre 2022.

Le Département de la Gironde n'est pas épargné par les conséquences du dérèglement climatique. Nous avons vécu cette année un précipité de tous les risques naturels : gel tardif, grêle d'une rare violence, canicules à répétition, incendies monstrueux..., qui ont mis à mal notre territoire.

La Gironde est aussi marquée par les crises sociales, nourries par des inégalités entre les territoires, fabriques à gilets jaunes, que le Département travaille à résorber avec les politiques de l'aller-vers.

Face à toutes ces problématiques, le Département fait de la résistance sur le terrain, le budget primitif présenté aujourd'hui en Conseil départemental en est l'illustration. **Il reste solidement ancré sur ces piliers : une Gironde citoyenne, équilibrée, solidaire et responsable.**

Même en contexte de crise, **la transition écologique ne doit pas être sacrifiée, le groupe écologiste reste vigilant à cela.** C'est en ce sens que le Groupe **Écologie et Solidarités du Département de la Gironde** propose une **motion pour sortir des énergies fossiles et tenir le cap de la transition écologique et sociale.**

Une motion en cohérence avec la stratégie de résilience et de contribution à la neutralité carbone du Département, pour étudier la possibilité d'adhérer en tant que collectivité à l'appel pour un traité de non-prolifération des combustibles fossiles.

Une motion pour se saisir des enjeux de transparence financière et de responsabilité sociale et environnementale afin d'orienter les banques vers des pratiques plus vertueuses, loin des énergies fossiles, en s'appuyant sur des ONG comme Reclaim Finance et Oxfam.

Le Département rejoint ainsi l'engagement à sortir des énergies fossiles de plusieurs grandes villes, comme Bordeaux, Lyon, Paris, ou du Parlement européen.

Les élu.e.s du groupe Ecologie et Solidarités du Département de la Gironde.